



BALBOA



ATLAS



MILWAUKEE



### Se prepara con gran entusiasmo el aniversario del Club BAM

La Junta directiva del Club BAM ha celebrado ya una sesión especial dedicada a estudiar y planear las distintas actividades que se habrán de llevar a cabo próximamente con motivo del aniversario del Club BAM, acontecimiento que, como es de todos bien sabido, tendrá lugar el día 30 del próximo mes de Junio.

Sabemos que la Junta Directiva del BAM tiene grandes planes para la mencionada celebración, existiendo el propósito de elaborar un programa digno de la solemnidad de la fecha que se va a conmemorar, figurando diversos eventos deportivos, con valiosos premios para los vencedores, y un gran acto social, probablemente un buffet-danzante en honor de los socios.

Esperamos poder ofrecer más detalles a nuestros lectores en el próximo número, pues sabemos que el programa a realizar está siendo confeccionado con todo esmero y el mayor entusiasmo. Habrá distribución de "pines", sortijas, etc. y varias actividades más, ya que es deseo de la Jun-

### Se hace obsequio a Don Ernesto

Con motivo de celebrar ayer su cumpleaños nuestro Gerente General Don Ernesto de la Guardia Jr., la Junta Directiva del Club BAM se proponía hacerle entrega de un juego de pluma fuente lapicera de oro, acto que se llevaría a cabo en la residencia de nuestro compañero Reyes Tejada, donde con tal ocasión se ofrecería un brindis.

Debido a la premura con que ha tenido que cerrar sus planas la presente edición, no podemos ofrecer todavía a nuestros lectores detalles de este acto, con que los compañeros de la Directiva del BAM se proponían testimoniar a nuestro Gerente General Don Ernesto las simpatías y el aprecio de que goza entre todo el personal de la Cervecería. En nuestro número próximo ofreceremos detalles de este acto y de las demás manifestaciones de adhesión ofrecidas a nuestro Gerente con motivo de su cumpleaños.

La Directiva del BAM que este año la celebración del aniversario sea un verdadero acontecimiento.

### SOCIALES

Después de haberse sometido a una delicada operación abandonó la Clínica San Fernando doña Nora R. de Morales, lo que anotamos con suma complacencia.

Se encuentra de plácemes con la llegada de un precioso niño el hogar del compañero Publico de Gracia y Sra. María T. de de Gracia. El feliz suceso tuvo lugar en el hospital Santo Tomás el domingo 25 de mayo. Nuestras felicitaciones para los dichos padres como también para Publico Anselmo de Gracia Jr.

Desde el lunes 26 del presente se encuentra en su despacho después de merecidas vacaciones el compañero y amigo don Carlos Dean quien ha venido más fuerte y rejuvenecido para enfrentarse de nuevo a la lucha diaria.

Del compañero Salvador Jiménez hemos recibido los siguientes libros para la biblioteca del BAM:

Nuestra señora de París, Las lobas de Machecoul, Los grandes iniciados, La arcana de los números, Anuario astrológico americano, La conciencia de los números. Se ruega al Secretario encargado de la biblioteca del BAM pasar por el almacén del Envase a recoger dichos libros.

Muy cordialmente felicitamos al amigo Renufo Avila (a) Chepo con motivo de haber celebrado el 22 de mayo su cumpleaños. El compañero Chepo es un eficiente empleado del Departamento de Envase.

### AVISO

Por este medio hago saber a todos los clientes del Comisariato sobre todo aquellos que se han olvidado de que tienen cuentas pendientes desde hace dos meses, pasar donde la Srta. Dalila Diaz, cajera del establecimiento a cancelar o abonar lo más pronto posible, de lo contrario nos veremos en la penosa necesidad de cerrarles el crédito o tomar medidas drásticas. En esta misma forma suplico a las personas que tienen deudas de préstamos en efectivo con el Sindicato se sirvan comunicar al tesorero la manera de cancelar antes de tomar otras medidas.

JOSE DE LA R. RODRIGUEZ  
Tesorero del Sindicato de la Industria Cervecera.



BALBOA



ATLAS



MILWAUKEE



- Pinceladas -

Por JOSE DE LA R. RODRIGUEZ

Publicación semanal de los Empleados de la Cervecería Nacional, S. A.  
Aparece los sábados Se reparte gratis

DIRECTOR: RENATO OZORES Q.

Jefe de Redacción: Ramón M. Valdés A.

Jefe de Circulación: Pastor Valiente Montilla

Impreso por "The Star &amp; Herald Co." — Panamá.

## CONSEJOS ATINADOS

Recientes comentarios de uno de nuestros colaboradores se referían nuevamente al hecho de que, con frecuencia, algunos de los compañeros de trabajo acuden a prestamistas y agiotistas con el propósito de obtener alguna suma de dinero que necesiten, creyendo que de este modo pueden resolver sus problemas. El error en que incurren es grande, y en la mayoría de las ocasiones no tardan en comprobarlo, pues el crecido interés que se les exige, les obliga a pagar al cabo de muy poco tiempo el doble y hasta más de lo que han recibido como préstamo, teniendo muchas veces que acudir a nuevos préstamos igualmente usurarios para poder cumplir con el anterior. Y así, el problema de alarga y se agranda, con el resultado de que esos compañeros cada vez tienen que pagar más a sus acreedores, sin verse nunca libres de agobios y de dificultades.

Esto no debe seguir sucediendo en beneficio de nuestros propios compañeros. Como todos saben, la Cooperativa hace préstamos con grandes facilidades y a un bajo tipo de interés, con la ventaja adicional de que las ganancias que se obtengan cada año, y una vez descontados los gastos de administración, se distribuyen como dividendo entre los propios compañeros, accionistas de la misma. Y si bien es cierto que en algunas ocasiones la Cooperativa no puede atender de inmediato alguna solicitud de préstamo, cuando se trata de cantidades de cierta importancia, en realidad lo que se suele obtener de los prestamistas a que hacemos referencia no son sumas crecidas, a pesar de lo cual, el deudor queda comprometido a pagar por mucho tiempo.

Nos permitimos aconsejar con toda lealtad a los compañeros que se encuentran en la situación de deber dinero a los agiotistas referidos, que traten de obtener de la Cooperativa la cantidad necesaria para cancelar su deuda y quedar libres de tal obligación, puesto que el cumplimiento de su compromiso con esta sociedad es mucho más fácil y notablemente ventajoso. Por otra parte cuantos más compañeros ingresen como socios de la Cooperativa comprando el número de acciones que puedan adquirir, esta sociedad contará con mayores recursos económicos y podrá hacer frente con mayor facilidad y rapidez a las solicitudes de préstamo que se le formulen.

Los consejos que se han venido formulando desde nuestras columnas a los compañeros que se ven asediados por esos prestamistas sin escrúpulos, no pueden ser más atinados y prudentes, y por eso es de esperar que pongan de su parte los medios necesarios para librarse del problema que esas deudas representan.



STA. NELLY RODRIGUEZ A.

Hija mía: dedico esta columna para decirte que mañana Domingo partiremos para la Ciudad de Santiago, donde entrarás a la Escuela Normal a continuar tus últimos tres años de estudio y recibir tu título de Maestra. Título que te dará la oportunidad para ingresar a la Universidad y puedas así escoger tu carrera según tus ideales. Tú solamente sabes los sacrificios que hemos pasado en esta lucha, para tu bienestar y educación, y así, tanto como tu querida madre y yo, tenemos fé en que tú, como única hija mujer, sabrás corresponder con creces a los desvelos y esfuerzos de tus padres. En la Normal de Santiago continuarás recibiendo una educación más avanzada que comprende la necesaria preparación para que puedas enfrentarte a la vida. Tú sabes cual es el anhelo de nosotros: verte convertida en una mujer culta y llena de ideales para el bien de los tuyos. Por eso mañana, cuando te deje en las aulas de la Normal, quiero que pienses en el presente y en el futuro; en el presente, te repito, por que estamos luchando ambos, yo que

## Decía el BAM Hace seis años

El BAM del 31 de mayo de 1947 daba cuenta en su primera página de los grandes preparativos que se adelantan para la celebración del aniversario del Club BAM, aniversario que se proyectaba celebrar con especial entusiasmo. Insignias especiales con el escudo del Club fueron encargadas, un gran banquete de gala estaba en proyecto de organización, y las inscripciones para las competencias deportivas estaban abiertas.

La campaña del Club de Leones de Panamá para construir el Hospital Infantil estaba en su apogeo, y muchos compañeros de la Cervecería contribuyeron con sus aportaciones a esta obra de tan gran alcance social. Para facilitar de los compañeros que quisieran contribuir, publicaba el BAM un cupón por medio del cual se podía comunicar al cajero de la empresa la suma con que se quería contribuir.

Comentarios deportivos titulados "Lo que Mr. Bunt opina", de "La Bola suave" por Atam, los "Comentarios echados" por Te Fregué, la columna "Desintegrando", titulada "Si usted cree", de Reyes Tejada, "Colonerías", y "En la Balboa", de nuestro Jefe de Redacción, completaban este número, donde figuraban también noticias varias, epigramas de Don Q., anécdotas cerveceras y sucesos. Entre estos merece destacarse la desaparición de una carretilla del truck del vendedor Paredes, misterioso suceso que llamó poderosamente la a-

como padre tengo el deber de educarte, y tú que como hija piensas que debes corresponder y agradecer todos mis esfuerzos para tu dicha y bienestar.

tención por la forma en que se produjo.

El editorial, dedicado al cumpleaños de Don Ernesto, decía, entre otras cosas lo siguiente:

"Don Ernesto de la Guardia Jr. habiendo logrado mantener en todo instante la autoridad que a su elevado cargo corresponde, velando con el más encomiable celo por los intereses de la empresa, y animado siempre del propósito de que la Cervecería Nacional se mantenga en la alta categoría de la primera industria del país, supo, por sus envidiables cualidades personales, ganarse desde el primer día el respeto y la consideración de todos los obreros y empleados que vieron siempre en él al jefe comprensivo y dispuesto a recibir con ademán cordial y gesto amplio cualquier demanda justa y razonada." Más adelante se decía: "Nadie se ha acercado alguna vez a Don Ernesto de la Guardia Jr. en su despacho de la gerencia con una sugerencia atinada o con una petición fundada, que no haya recibido de él una acogida favorable y que no haya visto atendida su solicitud tan pronto las circunstancias hacían posible tal cosa. Y desde el jefe de Departamento o de Sección, hasta el empleado más modesto, todos cuantos en alguna circunstancia tuvieron cuestiones que exponer a la Gerencia, encontraron abiertas las puertas del despacho y al Jefe dispuesto a escuchar y atender las peticiones razonables."

## Las Bebidas de Moda



## Decía el BAM hace un año

El BAM de hace un año da cuenta de haberse iniciado los preparativos para la celebración del aniversario del Club BAM que tendrá lugar el día 30 de Junio.

Se publica un comunicado de la Cooperativa sobre el traspaso de acciones y un aviso sobre el número de fiadores que hace falta obtener para conseguir un préstamo, de acuerdo con la cuantía de la suma que se solicite. Sin duda en conexión con este aviso, la columna "En la Balboa" reproduce y comenta con singular acierto las disposiciones legales que rigen en el país sobre las obligaciones y responsabilidades de los fiadores, para que todos los compañeros sepan a qué atenerse.

La columna "En la Milwaukee", por I. T. M. contiene interesantes comentarios, y una nota de condolencia, y en la sección informativa se da cuenta de una fiesta ofrecida por el compañero Pepe Veiga para celebrar el cumpleaños de su hijo Luis.

## TOME SIEMPRE CERVEZA BALBOA

### SOCIALES

Muy cariñosamente se despidió la Srta. Nora E. Paredes de todos sus compañeros, después de haber trabajado en esta empresa por varios meses. La Srta. Paredes deja muchos recuerdos entre nosotros por su trato amable y esmerada educación. Le deseamos que continúe con buen éxito sus estudios para satisfacción de sus padres.

## NOTAS AL PASAR

Por Pancho

### Nuevo piso en el Almacén

El almacén general de la Balboa tiene un piso nuevo. No quiero decir que tiene un piso más, un piso más alto, sino un pavimento reconstruido. Con extraordinaria rapidez, las huestes de Monforte, capitaneadas por Anaya, rompieron en un santiamén la antigua estructura de concreto y pusieron una nueva de color rojo pimentón.

Tanto, tan bien y tan pronto trabajaron los "cebollitas" de Monforte que en un instante el nuevo piso quedó tan liso, tan repulido y repintado que más que pasillo de acceso a las dependencias del Almacén parece una cancha de patinar. Más de un visitante se quedó contemplando absorto el trabajo y añorando sus épocas de niño con los patines de ruedas. No nos sorprendería nada que un día alguno de ellos decidiera marchar por el pasillo ese deslizándose al compás de un vals silbado. Parece que la reconstrucción de los pisos no termina aquí y que el programa es más amplio. Así es mejor, y los compañeros del almacén no serán objeto de la envidia de los demás.

### Para ser fakir en quince días

En una de las dependencias de la Empresa hemos visto varios libros extraños. Los secretos de los yoguis, para hacerse fakir en quince días, como dominar la materia. Pruebas de fakirismo al alcance de todos, y algunos más, son más o menos los títulos de las obras mencionadas. No pudimos averiguar a quien pertenecen ni quien se dedica a su lectura, pero quedamos intrigados. Esperemos a salir de dudas que algún compañero a quien hayan aprovecha-

### Expresiva carta de agradecimiento

Panamá, Mayo 21 de 1952  
Sr. Don  
Eduardo Acosta  
Respetado Señor:

Sea ésta, para manifestarle de la manera más sincera, mi agradecimiento por las atenciones que he sido objeto por parte de Ud. durante mi permanencia, por cierto ligera, en la Cervecería Nacional S. A. de la cual es Ud. digno jefe del personal de esa empresa.

He de manifestarle también, que me duele de corazón separarme de esta institución, la más humanitaria del país, y separarme de mis amigos de labores, los que siempre me han brindado una amistad de verdadero compañerismo; pero mi separación se debe no a otra cosa, sino que éste año he de terminar, si el Todopoderoso me lo permite, mis estudios secundarios, coronando con ello el anhelo de mis Padres.

Ruégole Sr. Acosta, reciba éstas mis expresiones, reflejo del verdadero agradecimiento que siento de Ud. y por tales razones le doy con la sinceridad que me caracteriza mis más expresivas gracias.

De Ud. con toda consideración y respeto,

Carlos A. Terrientes

Por información del compañero Horacio Mena nos hemos en-

do tan suculentas lecturas nos sorprenda un día mascando los vidrios de las botellas rotas o bailando descalzo sobre el contenido del camión del compañero Centella para asombro de los demás. Si estas aficiones se contagian, podemos esperar que algunos compañeros, en lugar de los chatos acostumbrados o los zungos de rigor a ciertas ho-

terado de que el amigo y compañero René Alemán Pérez, eficiente empleado de la Planta Milwaukee, se encuentra recluido en una de las salas del hospital Santo Tomás por haber sido operado de apendicitis. Por este motivo le deseamos una pronta mejoría.

El amigo Rafael A. Mena, padre del compañero Horacio Mena, se encuentra todavía recluido en el hospital Santo Tomás. Al Sr. Mena tuvieron que hacerle otra operación donde le amputaron las dos piernas. Su hijo Nacho Mena, eficiente empleado del Departamento de Mecánica en el Envase, da las gracias a todos sus compañeros que siempre se han interesado por el estado de salud de su señor padre.

## Brinde a sus Amigos



ras, se reúnan alrededor de un galón de aguarrás o de kerosin para comer candela añadiendo algunos clavos, con o sin cabeza, como si fuera maní. Procuraremos estar al tanto a ver quien es el primero en presentar síntomas de hallarse familiarizado con todo eso de acostarse sobre pinchos y de comer alambre de púas como si fueran macarrones.